

Fecha: 14-02-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo A
 Tipo: Noticia general
 Título: Líderes europeos llaman a fortalecerse para "reparar" relaciones con EE.UU.

Pág.: 5
 Cm2: 539,7
 VPE: \$ 7.088.938

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

JOSE MIGUEL MARTÍNEZ F.

La 62^a edición de la Conferencia de Seguridad de Múnich (MSC) inició marcada por un endurecimiento en el discurso de los líderes europeos hacia Estados Unidos. Tras las recientes tensiones con la administración de Donald Trump por el gasto militar de la OTAN y la situación de Groenlandia —territorio que el republicano ha amenazado con anexionar a su país—, el Canciller alemán, Friedrich Merz, y el Presidente francés, Emmanuel Macron, coincidieron en la necesidad de fortalecer la autonomía militar de Europa y de reparar las relaciones con Washington.

En la cita, que reúne a más de 200 líderes mundiales, Merz llamó en una intervención inusualmente directa a "reparar la confianza" transatlántica, pero tomó distancia de Washington al afirmar que la "guerra cultural" del movimiento MAGA de Trump no representa los intereses del continente.

"Una brecha" transatlántica

En el discurso inaugural del evento, Merz instó a Washington y a Europa a "reparar la confianza transatlántica", bajo la premisa de que en el mundo actual ninguna potencia puede gestionar los desafíos de seguridad en solitario. El líder alemán reconoció la existencia de una división profunda: "Una brecha se ha abierto entre Europa y Estados Unidos. El vicepresidente J.D. Vance lo dijo muy abiertamente aquí hace un año. Tenía razón: la guerra cultural del movimiento MAGA no es nuestro tema".

Merz aludía a la intervención de Vance en 2025, cuando el estadounidense acusó a Europa de "retirarse de sus principales valores" debido a la supuesta "censura" a partidos de derecha populista como AFD. Doce meses después, el Canciller alemán respondió con firmeza: "La libertad de expresión termina cuando se vuelve contra la dignidad humana y la Constitución. No creemos en los aranceles y el proteccionismo, sino en el libre mercado".

Para Garret Martin, profesor de la American University, el tono de los discursos refleja que Europa ha entrado definitivamente en una "era de realismo". Según el experto, fue "impactante" la francaza de Merz al marcar distancias con Washington: "Es muy sorprendente en la medida que fue directo sobre el alcance de sus

diferencias, especialmente al decir que la cultura MAGA no es cultura europea".

Macron defiende al bloque

Otro tema tratado fue la guerra en Ucrania. Rubio afirmó que ha-

blaron sobre "los esfuerzos compartidos para asegurar las cadenas de suministro, avanzar en los esfuerzos para poner fin a la guerra entre Rusia y Ucrania y fortalecer la asociación entre Estados Unidos y Europa".

FRIEDRICH MERZ CANCILLER DE ALEMANIA

“En la era de rivalidad entre grandes potencias, incluso Estados Unidos no será lo suficientemente poderoso como para avanzar solo”.

Francia, Emmanuel Macron, también defendió a Europa como "un ejemplo" a seguir, en lugar de ser objeto de críticas o "caricaturizaciones", en un comentario que parecía dirigido a EE.UU.

En sintonía con el líder alemán, el francés insistió en la necesidad de una Europa sólida, capaz de ser "un mejor amigo para nuestros aliados, especialmente para Estados Unidos". Sin embargo, advirtió que el esfuerzo actual no es suficiente: "Europa se está rearmando, pero ahora tenemos que ir más allá. Europa debe aprender a ser un poder geopolítico", sentenció.

En ese marco, Macron agregó que los países del continente "tienen que estar asociados a la discusión" sobre la paz en

Ucrania, subrayando que "no habrá paz sin tener en cuenta a los europeos". Aunque evitó mencionar directamente a Trump, el mandatario francés afirmó que el bloque debe demostrar una "inquebrantable determinación de defender nuestros propios intereses", añadiendo que esta postura incluye "rechazar cortésmente las reclamaciones sobre territorio europeo", en una clara referencia a la disputa por Groenlandia.

El "gigante dormido" europeo

Hoy le toca el turno a otro peso pesado europeo, el Primer Ministro británico, Keir Starmer, quien

■ Reunión con Starmer

El Primer Ministro británico, Keir Starmer, reiteró este viernes junto al Canciller alemán, Friedrich Merz, que el Reino Unido y Europa dependen mutuamente en materia de seguridad y se mostró dispuesto a trabajar conjuntamente.

"No hay seguridad británica sin seguridad europea. No hay seguridad europea sin seguridad británica. Así que tenemos que trabajar juntos", reiteró Starmer a Merz. En esta línea, el Canciller alemán advirtió estar viviendo en un "mundo en peligro" y subrayó la importancia de mantener unidos a todos los europeos, incluyendo a los británicos.

"No es solo el Reino Unido, es también sobre el Reino Unido. También Noruega e incluso llegando hasta Canadá, un país que está dispuesto a cooperar con los europeos como nunca antes", precisó Merz.

seguirá la línea de Merz y Macron al plantear que Europa es "un gigante dormido" que debe reducir su dependencia de Estados Unidos para su defensa, según informó su oficina ayer.

Estados Unidos sigue siendo un aliado indispensable pero Europa debe pasar de la "sobredependencia" a la "interdependencia", recalcará según extractos de su discurso difundidos por Downing Street.

Starmer también abogará por "una mayor autonomía europea que no anuncie la retirada de Estados Unidos, sino que responda al llamado de un mayor reparto de responsabilidades y reconstruya los vínculos que tan bien nos han funcionado".



FRIEDRICH MERZ, el Canciller de Alemania (der.), fue el encargado del discurso inaugural de la Conferencia de Seguridad de Múnich.